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文体新闻 体育

敢打敢拼真硬汉
昨天上海久事男篮官方正式宣

布：“为补充青年队教练组实力，我俱

乐部决定聘请前CBA球员莫科担任

上海久事青年队教练员。”据记者了

解，久事青年队教练陆智强日前退

休，其他教练都是外线出身，目前也

缺一位内线教练，所以相中了大前锋

出身的莫科。

莫科1982年出生于吉林长春，

他的父亲莫连贵也曾是中国男篮国

手。1995年，莫科加入沈阳部队青年

队，2000年他代表沈部男篮出战

CBA，第二年就因为出色的表现被八

一男篮调走。在八一队，技术全面的

莫科是王治郅之后的内线主力，同时

也曾长期入选国家队，参加过雅典奥

运会和2006年日本男篮世锦赛等大

型赛事。球场上，莫科是一个硬汉，

八一队没有外援，他经常要对位对方

大外援，但从没怵过，即便被撞断肋

骨、遭遇各种伤病，伤愈复出仍是一

条好汉。

有情有义好男儿
莫科的发妻，是前八一女篮队员

王凡，两人在训练场认识，是当时篮

球圈有名的“金童玉女”。2009年9

月9日两人领证，然而几个月后，

2010年1月24日，正随八一女篮参加

WCBA联赛的王凡在赛前热身时突

然昏迷，被紧急送到了医院。

经过抢救，王凡被救了回来，但

是她一直昏迷不醒。经过检查，王凡

被确诊为肺梗塞，医生曾遗憾地告诉

莫科，她有可能会一直醒不过来，变

成植物人。莫科衣不解带地陪伴了

王凡23天，2月15日，王凡的病情突

然恶化不幸离世，莫科“一夜白头”。

王凡走后，莫科一直形单影只，

平日里除了训练比赛就是看望自己

的父母和王凡父母，很多朋友都希望

他能早日走出丧妻之痛，有意给他介

绍新的女朋友，可莫科都礼貌地回绝

了。前八一体工队游泳教练姚颖一

直很欣赏莫科，想把自己的大弟子、

青岛姑娘周雅菲介绍给莫科。周雅

菲有“亚洲蝶后”之称，曾在2006年

连续打破女子50米和100米蝶泳两

项亚洲纪录。

可莫科一直没有做好接受周雅

菲的准备，因为他一直没有放下王

凡，也觉得对王凡的父母没法交

代。细心的老人发现了莫

科的顾虑，主动打电话给他

说，王凡已经走了两年，你

也照顾了我们两年，我们都希望

你能重新开始新生活。莫科则对两

位老人说，无论我是不是开始新的

生活，都会一辈子照顾你们二老。

2012年5月12日，在国家队

队友张庆鹏的婚礼上，莫科向周

雅菲求婚成功，2012年10月7日，

两人在莫科的家乡举行了婚礼。

结婚后他也经常去看望王凡的父

母，只是之前是自己一个人，现

在变成了和妻子周雅菲一起孝

顺王凡的父母，两位老人曾经的

女婿变成了儿子。

2014年1月，莫科和周雅菲

的女儿出生，2017年6月，两人

的儿子出生。有时候，夫妻俩

也会带两个孩子一起去看望王

凡的父母，孩子们也会亲切地

唤着两位老人“爷爷、奶奶”。

带出多个好苗子
和周雅菲结婚后，莫科开

启了自己的全新生活。2014

年退役之后，莫科成了八一

青年队主教练，也培养出了

不少好苗子，像邹雨宸、付

豪、雷蒙等CBA翘楚，都是

他一手带出来的。2019年，

莫科加盟四川男篮任助理

教练，2022年5月成为该队

主教练，在执教一年半之后

卸任。

如今上海久事青年队

选中了莫科，久事男篮副总

刘骏珺介绍，目前青年队

里有些队员天赋不错，确

实需要一位能够教内线技

术的优秀教练，“我们主要

也是从人品、能力方面考

量，才选中了莫科指导。

这样一位人品正、业务能

力强的教练来带小队员，

对他们的成长肯定非常

有帮助”。

本报记者 李元春

今日，中国男足将从大连出发飞赴

东京，准备9月5日与日本队的世预赛亚

洲区18强赛的首轮比赛。在此之前，中

国足协也相继公布了国内的三个主场：大

连、青岛、厦门。其中，厦门白鹭体育场的

入选在最近引发了热议。这座可移动看

台、能在田径场和足球场之间切换模式的

体育场，将第一次迎来中国男子国家队的

赛事。不过当地却明确表示，届时白鹭体

育场将继续维持田径场模式，不会为国足

赛事“变形”。

2022年10月，白鹭体育场初步建成，

2023年8月通过全面验收，9月正式启用，当

时是中国举办2023年亚洲杯足球赛的几座

新建球场之一。按照官方说法，体育场设有

可移动看台，举行足球比赛时可容纳60592

人，是国内首座、世界上第三座可以在综合

田径场与专业足球场之间自由转换的体育

场。去年10月底，白鹭体育场就承办了2024

巴黎奥运会女足亚洲区预选赛的部分比赛。

如今，厦门确定成为世预赛18强赛的

第三个国足主场，将迎来中国队与劲敌日

本队的焦点之战。不过，据《厦门日报》报

道，厦门市体育局副局长陈岚在接受采访时

表示：“本场比赛，厦门白鹭体育场将继续维

持田径模式，不做足球模式的切换。”由此引

起网上热议。

不少球迷认为，世预赛头两场比赛分别在

大连（大连梭鱼湾足球场）、青岛（青岛青春足球

场）的专业足球场举行，厦门白鹭体育场既然可

以切换为足球场模式，就应当以足球场模式举

办“中日之战”。也有媒体表示：“如果世预赛18

强赛这种关注度极大的赛事都不切换成足球模

式的话，所谓的足球模式就是个摆设罢了，这个

功能还有任何实用意义？难道要世界杯决赛才

能用吗？”

相关资料显示，在田径赛场模式下，体育场

拥有超过53000个座位；当打开可移动看台举行

足球比赛时，能容纳60592人。按常理，除了现

场气氛和观感能大大提升之外，人越多卖的票也

越多，门票收入也就越高，为何白鹭就不愿意“变

形”呢？

无非是两个成本：时间成本、资金成本。据记

者了解，首先是因为偌大一个体育场，想要实现自

由切换并不容易。体育场刚落成时曾做过一次从

田径场到足球场的演变。当时只有两套移动设备，

花费了70天。如果为了抢工期，可以将移动设备增

加至4套，但也要将近一个月才能完工。而在费用

方面，施工时，体育场完成一次变形的费用大约需要

300万元；在完全建好的情况下，这项费用要增至四

五百万元。去年承办中国女足奥预赛比赛时，可能

是出于成本考虑，白鹭体育场就没有转换为足球场模式。

有人提出，即便增加了几百万元成本，但扩容之后观众数量也会增加，

是不是能够实现平衡？不妨粗算一下，如果能多卖5000张门票，即便全部

售完，每张门票也需要涨价80至100元，才能抹平球场“变形”的费用。更

何况本场比赛肯定还会设置不少隔离看台，门票上涨的价格还得提升。到

时候，恐怕又会有不少人气愤：国足的球票为什么要这么贵？

目前，国足对阵沙特的门票早已开售，但目前相关售票平台仍有大量余

票有待销售。球市火爆的大连尚且如此，在长年都没有一支中超中甲球队

的厦门恐怕更难说理想，五万多个座位可能就已足够。如此情况下，花费几

百万元增添看台座位，就显得不那么经济和必要。

所以说，无论原因有哪些，很显然白鹭体育场的“自由转换”目前一点也

不自由。以专业足球场模式迎接世预赛是一件令人期待的事，但不作转换肯

定也有不少苦衷。如何实现各方的平衡，恐怕在未来还需要更好的探索。

本报记者 关尹

本报讯（记者 王志灵）韩国

羽毛球公开赛9月1日落幕，中国

选手陆光祖夺得男单冠军。这是

陆光祖夺得的首个超级500赛事

的冠军。

男单决赛在7号种子陆光

祖和中国台北选手李佳豪之间

进行，李佳豪在第3轮比赛中曾

淘汰国羽第二男单李诗沣，是本

届赛事的大黑马。之前对李佳

豪四战全胜的陆光祖首局占据

优势，以21比16拿下。第二局

李佳豪在16比19落后的情况下

顽强反击，以 22比 20扳回一

局。决胜局陆光祖又是一路领

先，在19比16领先的情况下被

李佳豪连追两分，但这一次陆光

祖没有让第二局重演，他以21

比18取得了胜利。

女单2号种子王祉怡在决赛

前宣布因伤退赛，韩国本土选手

金佳恩获得女单冠军。

混双决赛中，国羽新人郭

新娃/李茜苦战三局，1比2不

敌4号种子、马来西亚组合陈

堂杰/杜依蔚。男双冠军落在

印尼选手卡尔南多/毛拉纳手

中，韩国组合郑娜恩/金慧贞

夺得女双冠军。

本站赛事中国队在男双、

女双、女单和混双项目中都没

有派出最强阵容，只有在男

单项目中派出了全部主力。
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莫科加盟上海男篮
担任久事青年队教练

莫科来了，这位前中国男篮
国手、曾经和姚明刘炜并肩作战
的名将，昨天加盟上海久事男篮
青年队。在中国篮坛，无论是球
员还是教练时期，莫科都是一位
球品、人品俱佳的人，有这样一
位教练带小队员，对他们的成长
很有帮助，这也是久事青年队选
择他的理由。

韩国羽毛球公开赛落幕

陆光祖夺得男单冠军

■ 白鹭体育场内景 图 VCG

■ 莫科（左）指导球员 图 新华社
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